

杉野小中だより

平成27年5月27日発行 (文責:北村 敏子)

小中併設校のよさを生かして

校長 小川 守道

5月17日(日)に横山岳の山開きがありました。好天に恵まれ、県内外から楽しみにしていたたくさんの方がトレッキングを堪能されました。安全祈念祭では、「杉野山の会」の方のご苦勞がよくわかるお話を聞かせていただきました。



頭の下がる思いです。賑わいのお手伝いに例年のごとく中学生が模擬店を開かせていただきました。また、多数の小学生、中学生、先生が登山し、頂からの眺望を満喫しました。

さて学校では、本年度は小中併設校であることをさらに意識して教育活動を進めております。

一つは授業形態の工夫です。算数・英語において中学校の先生が小学校の授業に入っています。(5, 6年英語、3年算数)また、教頭も高学年の算数に入る予定です。小学校の先生の子どもの実態をよく知ったきめ細かな指導と、中学校の先生の専門的な指導を組み合わせ、得意とする児童をさらに伸ばし、



苦手とする児童をじっくり理解してもらうことを目的としています。そして、みんなが学習することをお楽しみになってもらおうと思っています。

また、自治活動では生徒会・児童会の活動内容をほぼ統一し、協調して各委員会の取組をしています。中学生が小学生の面倒を見たり指導したりしながら、あこがれとなるように活動し、また、小学生が児童会で活動するとき、中学生のやり方ややる上での態度などをまねて、自分たちも力を付けていくような仕組みとなるよう、取り組んでいます。相乗効果を期待しつつ、今年も運動会や文化祭で小中併設のよさを生かした発表ができれば最高だと考えています。どうぞ、楽しみにしてください。



中学校 ふるさと学習 ヨモギ入りマフィンと

フィナンシェを作りました!

今年も、中学校「ふるさと学習」の一貫として、登山のお友にしていただければとの思いで、お菓子を手作りし、横山岳の山開きで販売しました。今年のお菓子は、ヨモギ入りマフィンとフィナンシェです。この焼き菓子は、中学3年生が1年生の時に授業で作った経験もあり、ヨモギを入れたら杉野ならではの焼き菓子ができそうだということで決まりました。学校のスキー場でヨモギを摘み、調理から最後のラッピングまで、みんなで協力し合って手際よく作業を進めることができました。山開きの当日は、登山客の皆さんに積極的に声をかけて売り歩き、予定の60個を完売しました。味の方も「おいしい!」と大変好評でした。



6月の行事予定



日	曜	小学校	中学校
1	月	交通指導 前期人権週間~5日	市統一基礎学力調査
2	火	体力テスト②	
		全校集会	小中委員会活動
3	水	体重測定②	プール清掃
4	木		茶道体験 I 確認テスト3年
5	金		プール管理講習会 確認テスト3年
6	土		英検
7	日		
8	月	プール開き⑤	
9	火	お話にじの会	
			クラブ活動
10	水		お元気ですかにここ訪問
11	木	歯科検診	第3回PTA運営委員会
12	金		
13	土		
14	日		ソフトテニス長高カップ
15	月	交通指導	安全点検
16	火	4年浄水場見学	
			校内研究会
17	水	クラブ活動	
			避難訓練Ⅱ (不審者対応)
18	木		
19	金		食育の日
20	土	土曜授業Ⅱ	杉野学区教育振興会文化事業 (PTA子育て講座)
21	日		
22	月		
23	火	クラブ活動	
24	水		職員会議 職員研修
25	木		
26	金		
27	土		
28	日		
29	月		
30	火	杉の子⑥	

楽しかった やまのこ学習

5月14日(木)、15日(金)と、杉野小学校の4年生2名と高時小学校の7名が、高山キャンプ場で1泊2日のやまのこ学習を行いました。

1日目の午前中は「もりもり探検」です。森の中を散策し、「わさび」や「イタドリ」などいろいろな植物を観察したり、森で生まれる初めの1滴水を見たりしました。子どもたちは、体験を通して「緑のダム」の意味を理解できたようです。

午後は、「川の生き物さがし」をしました。「カゲロウ」がたくさんいることから、川の水の透明度がかなり高いことがわかりました。



翌日は、木登り体験や丸太切り体験を通して、木とじかにふれ合いました。杉野小学校の児童にとっては普段から見慣れている森林ですが、大切な資源であると共に、私たちの生活の中で、大事な役目を果たしていることを学んだ2日間になったようです。

田植えをしました

5月13日(水)に、杉野の宮川さんからお借りしているスクール田で田植えをしました。

2年生以上は毎年しているだけあって、慣



れた手つきでどんどん植えていきました。抜かすところなく、印のところにきっちりと苗が植えられている様子や、自分の持ち場以外も互いに助け合って植える様子に、JAの方も感心されていました。全校児童みんなで力を合わせて一生懸命に植え、予定していた時間よりも早く終わることができました。今年も秋の収穫が楽しみです。

小学校 修学旅行



5月20日(水)、21日(木)と、6年生が奈良・大阪方面に修学旅行に行ってきました。

杉野小学校4名と高時小学校11名で、計15名です。

1日目は、法隆寺、東大寺、春日大社、興福寺を見学し、多くの歴史遺産に触れることができました。夏日の中、奈良公園での班別のウォークラリーでは、たくさん歩いてかなり疲れたようです。夜はお土産を買いに出かけたり、ホテルの部屋で話をしたり遊んだりして、友達と楽しいひとときを過ごすことができました。

2日目もさわやかな良いお天気に恵まれ、大阪城を見学しました。その後の海遊館では、たくさんの魚や海の生き物を見ることができました。2日間で、高時小学校のみんなとも随分うち解け、互いの絆を深め、一生に一度の貴重な思い出をつくることができました。



杉野学区教育振興会文化事業があります

—たくさんのご参加をお待ちしています—

「杉野学区教育振興会文化事業」(PTA子育て講座を兼ねる)を下記のとおり実施します。

杉野学区の皆様のご参加をお願いします。

記

- | | |
|------|-----------------------------|
| 1 日時 | 平成27年6月20日(土)
9:00~12:40 |
| 2 場所 | 杉野小中学校体育館・多目的室 |
| 3 内容 | ・学習発表会の部
・書道体験の部 |
- 「甲骨文字」を毛筆で描こう

詳細は全戸配付チラシをご覧ください。

コラム

事務主事 中村 安利

5月18日、火災に伴う避難訓練を行いました。児童生徒全員、「おさない・走らない・しゃべらない・戻らない」を守った素早い避難ができていたと思います。



近頃、大きな自然災害が各地で起こっています。今年もすでに、大地震、火山の噴火、台風と様々な災害が心配されています。

私は子どもの頃、災害が身近に感じられず、「自分には関係がないこと」と、軽く考えてしまっていました。しかし、東北の大震災から最近のこの状況に、いつ何が起こるか分からないと考えるようになりました。自分、そして大切な人たちの命を守るためにも、日頃の避難訓練の重要性を再確認する今日この頃です。



